
令和４年度第２回石狩浜海浜植物保護センター運営委員会資料１（別紙） 

 

〇アンケートの実施（令和４年度 有効回答枚数は 52枚） 

 

問１．お住まいについて伺います。（53件） 

 

問２．年代（55人） 

 

問３-１．当センターのご利用に関して（51 件） 

 

問３-２．来館目的を教えてください。（複数回答可/73 件） 

 

問３-３．当センターをお知りになったきっかけを教えてください（54件） 

 

問４．当センターをご利用になって面白かったり、興味深いと感じた展示や活動はあり

ましたか。（103件） 

1.石狩市（６） 2.札幌市（30） 3.道内（９） 4.道外（６） 不明（２） 

20 歳未満 

（12） 

20 代 

（２） 

30 代 

（３） 

40 代 

（10） 

50 代 

（８） 

60 歳以上 

（20） 

はじめて（36） 数年に 1 回（７） 年に 1（２） 年に 2 回以上（６） その他（０） 

1.なんとなく入ってみた（10） 2.休憩・トイレ（６） 

3.開花情報を知るため（９） 4.石狩浜の自然を知るため（25） 

5.保護活動について知るため（４） 6.当センターのイベントへの参加（２） 

7.観光（６）  

8.その他（スタンプラリー/ヘルシータイムのついで/以前から気になっていたポイント/鳥

を見るため/黄金伝説謎解きイベント/ハマナスの丘公園で見たので）（11） 

1.通りがかり（31） 2.新聞・雑誌（１） 

3.広報いしかり（５） 4.センターHP（５） 

5.他施設での情報（３）  

6.その他（以前に来たことがあるので/黄金伝説謎解きイベント/社会見学/家族の情

報）（９） 

1.特になかった（１） 2. 季節の自然情報（20） 

3.石狩浜の自然に関する展示（34） 4. 観察園（27） 

5.石狩浜ハマナス再生プロジェクト・ハマナス再生園（16） 

6.その他（ほりほりｿﾞｰﾝ/ハマナスやハマボウフウ等の生態系の説明/貝の種類）(５) 



問５．館内の展示について（40件） 

 

問６．当センターを、また利用したいと思いますか。（40件） 

 

問７．次のうち、参加したいと思うイベントやボランティア活動はありますか。（63件） 

 

問８．当センターへのご意見、期待することなど、ご自由にお書きください。（全文） 

 

・動植物の保護にご尽力ください。 

・石狩の海と花にいつもいやされます。花終わっていると思っていたが、ハマナスが観

察園で観れて嬉しかったです。 

・道外在住ですので気軽にイベントに参加できませんが、石狩海岸の海浜植物の保全、

再生への取り組みは大変すばらしいと思います。貴センターの活動が実を結ぶことを願

っています。 

・素晴らしい施設です。 

・石狩浜の植物を知ることができ、通りがかりで入った。もう少しＰＲ必要です。 

・通りがかりで偶然入りましたが、とても勉強になりました。 

・展示など手作り感がありとても良かったです。 

・行政に対してですが、人間の命と健康、自然の動植物の保護のためにも、大型風車や

メガソーラーには絶対反対です。また、外国では風力発電で町おこしをしてゴーストタ

ウンになった所もありますよ！北大工学部松井先生も予定図を見て「殺人だ！」と言っ

ていました。外国は４０Ｋｍ離しています。職場も新港なのですが、周りも頭痛など体

1.むずかしい（０） 2.ややむずかしい（１） 

3.ふつう（３） 4.まあまあわかりやすい（11） 

5.わかりやすい（25）  

1.まったく思わない（０） 2.あまり思わない（０） 

3.どっちともいえない（５） 4.ややそう思う（13） 

5.そう思う（22）  

1.参加したいとは思わない（８） 2.自然観察会（17） 

3.石狩浜の自然や海浜植物の保全に関す

る講演会（５） 
4.ハマナスヘルシータイム（３） 

5.はまなす育成サポーター（３） 
6.石狩灯台周辺の景観維持のための除草

作業（２） 

7.市民参加で行う植物調査（10） 8.外来動物の捕獲・駆除（５） 

9.石狩浜のゴミ拾い活動（７） 10.その他（３） 



調不良など訴える人が増えているようです。 

・コロナですがハンズオン展示があると子供ももっと興味を持ち理解しやすいと思い

ます。浜の現在への成り立ち、面白かったです。 

・家族 4人そろってしばらくぶりに石狩浜に来て、花など堪能しました。また来たいで

す。ありがとうございました。 

・直近のセンター付近の写真がたくさんあったのがリアルに感じられて楽しかったで

す。 

・次に来る時はまた違う種類の植物を観たいです。 

・観察園がもう少し色とりどりになる所を観たいです。花とは関係ないけれど、戦争中

の海浜ホテル跡浴場のタイルがすごかった。空襲で焼失してしまったのは残念だけれど、

残った浴場はとても魅力的に感じました。 

・海浜植物を保護してくださってありがとうございます。とても大切なことと思ってい

ます。 

・野鳥を見に来ました。昔、新潟砂丘の中に住んでいたので地形の説明が面白かったで

す。 

・いっぱい教えてくれてありがとうございます。 

・体験ができたのが嬉しかったです。ありがとうございます。 

・植物の展示が素敵だなと思いました。 


